

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Finanzas.** El Ministerio de Hacienda publicó este lunes 31 de marzo el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP) 2025-2030, un documento que detalla las proyecciones de ingresos, gastos, deuda pública y necesidades de financiamiento tanto para el Gobierno Central como para el Sector Público No Financiero. La iniciativa busca fortalecer la transparencia y credibilidad fiscal, además de servir como guía para la política económica. El informe, refuerza la estrategia Hacienda en acción: "Trazando la Sostenibilidad Fiscal", que ha permitido reducir la relación deuda/PIB por debajo del 60% y mantener superávits primarios por tercer año consecutivo. Según las proyecciones, la deuda del Gobierno Central bajaría del 59,5% al 54,2% del PIB hacia 2030, mientras que el déficit financiero se reduciría del 3,3% al 1,9% en el mismo periodo. El plan establece cuatro objetivos principales, que consisten en mantener superávits primarios sostenibles, reducir la deuda/PIB al 50% para 2035, disminuir el pago de intereses sobre el PIB y recuperar el grado de inversión, tras las mejoras en la calificación crediticia del país. Para el Sector Público No Financiero, se prevé una caída de la deuda del 46,2% al 30,4% del PIB y un ajuste en el balance financiero, que pasaría de -2,1% a -0,04% del PIB en cinco años. Además, las necesidades de financiamiento disminuirían del 7,5% al 5,3% del PIB. Hacienda reafirma su compromiso con una gestión fiscal responsable. Fuente: El país. <https://www.elpais.cr/2025/>

**Economía.** La pronunciada disminución del tipo de cambio del dólar respecto al colón y el encarecimiento de Costa Rica, incluso por encima de otros países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), afectan directamente a las empresas multinacionales. Así lo reconocen Sandro Zolezzi, experto en inversión extranjera directa, y Ronald Lachner, presidente de la Asociación de Empresas de Zonas Francas de Costa Rica (Azofras). El tipo de cambio promedio utilizado para contabilizar las cuentas nacionales cayó un 20,4 % entre 2022 (¢647,14) y 2024 (¢515,10), según datos del Banco Central de Costa Rica (BCCR). Esa disminución encarece las operaciones de las empresas extranjeras que reportan sus operaciones en Costa Rica en dólares a sus casas matrices. Zolezzi también hizo referencia a un estudio del BCCR, publicado en 2024, según el cual existen seis categorías en las cuales Costa Rica ha mantenido un índice de precios por encima del promedio de la OCDE y Latinoamérica, tales como: pan, cereales, bebidas alcohólicas, equipo de transporte personal, leche, queso, huevos, bebidas no alcohólicas y pescado. Es importante destacar que cinco de las seis categorías más caras pertenecen a los grupos de gasto con mayor peso relativo dentro de los hogares costarricenses. Además, categorías como salud y educación mantienen precios por encima de sus pares regionales. Fuente: CRHoy. <https://www.crhoy.com/economia.c>

## Indicadores Económicos

### Tipo de cambio Referencia BCCR

<b>Compra</b>	496,27
<b>Venta</b>	504,07
<b>Monex*</b>	503,25
Variación diaria	0,82

\* Promedio Ponderado

### Tasas de Interés Locales

<b>TBP</b>	<b>4,02%</b>
Variación semanal	-0,02
<b>TED</b>	<b>3,48%</b>
Variación semanal	-0,07
<b>TPM</b>	<b>4,00%</b>

### Tasas de Interés Internacionales

<b>FED</b>	4,25% - 4,50%
<b>Sofr 6m</b>	4,55%
<b>Prime Rate</b>	7,50%

### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
<b>Del mes</b>	2,51
<b>30 días</b>	2,51
<b>Último año</b>	2,91
Liquidez dólares No Div.	
<b>Del mes</b>	3,16
<b>30 días</b>	3,16
<b>Último año</b>	3,57

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Colombia.** El Banco Central de Colombia ha decidido mantener inalteradas las tasas de interés en el nivel del 9,5%. En su último encuentro, la entidad optó por congelar los tipos y mantenerlos sin cambios, en el 9,5%, después de acometer dos reducciones a finales de 2024, en noviembre y diciembre, de 50 y 25 puntos básicos, respectivamente. En esta ocasión, ha repetido la decisión de enero. En febrero, el Índice de Precios al Consumo (IPC) escaló al 5,28% interanual, siendo este el primer repunte después de dos años de caídas. Mientras, la variación mensual fue del 1,14%. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com>

**México.** La inflación ya no es la principal preocupación del Banco de México, ahora la prioridad está en el crecimiento económico en un entorno de incertidumbre comercial. Organismos internacionales y bancos revisan a la baja los pronósticos de crecimiento del PIB. La OCDE calcula que los aranceles provocarán una contracción de 1,3%. En la segunda mitad del año, los movimientos de Banxico dependerán de la trayectoria que tome la FED. Además, si Hacienda no ajusta sus pronósticos de la economía, calificadoras tomarán medidas comprometiendo la calificación soberana del país. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/econo>

**Estados Unidos.** La política arancelaria disminuye poco a poco las expectativas de crecimiento económico del país. Los analistas esperan que el PIB de Estados Unidos crezca 1,5% frente al 2,4% que se estimaba hace meses. "Vemos una probabilidad de recesión a 12 meses del 35%", señaló Goldman Sachs. "Esto refleja una base de crecimiento más baja, el mercado deterioro reciente de la confianza de los hogares y las empresas". Se espera que el Fondo Monetario Internacional reduzca las proyecciones de crecimiento en su próxima actualización de las Perspectivas Económicas Mundiales. En enero, el FMI elevó ligeramente su estimación de crecimiento económico mundial para 2025 al 3,3%, desde el 3,2% de su estimación previa de octubre. En ese entonces se esperaba que Estados Unidos creciera 2,7%. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2025/04/01/arancel>

### EMISORES

**Cencosud.** La compañía anunció que tomó el control y adquisición de un porcentaje mayoritario de la tecnológica Vopero, startup uruguaya de reventa de moda (ropa, accesorios, entre otros) de segunda mano. Con ello, la empresa dijo que buscará "consolidar a tiendas Paris como líder en moda sustentable". La plataforma permite usuarios comprar y vender ropa, chequeando y garantizando cada prenda que pasa por su sistema. Ha re-circulado ya más de 2 millones de prendas de vendedores que buscan "conveniencia al momento de dejar ir la ropa que ya no usan, a compradores que buscan piezas únicas a precios accesibles, promoviendo la economía circular y reduciendo el impacto ambiental de la industria textil". Vopero tiene un plan de expansión en Chile, con la apertura de "corner stores" dentro de las tiendas Paris, el lanzamiento de tiendas Vopero en los centros comerciales y la integración de un catálogo online de segunda mano en el marketplace. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/cencosud-a>

### MATERIAS PRIMAS

Los precios del petróleo se estabilizaron cerca de máximos de cinco semanas, ya que las amenazas del presidente estadounidense, de imponer aranceles secundarios al crudo ruso y atacar a Irán contrarrestaron las preocupaciones sobre el impacto de una guerra comercial en el crecimiento global. Los futuros del Brent subieron 0,04%, a 74,80 dólares por barril. Los futuros del crudo West Texas Intermediate de EE. UU. subieron un 0,06%, a 71,52 dólares. Los analistas señalan que si bien las sanciones más estrictas contra Irán, Venezuela y Rusia podrían limitar el suministro global, es probable que los aranceles estadounidenses reduzcan la demanda mundial de energía y desaceleren el crecimiento económico, lo que a su vez afectará la demanda de petróleo en etapas posteriores de la curva. En consecuencia, apostar por una dirección clara para el mercado ha sido, y sigue siendo, un desafío. Asimismo, un crecimiento global más lento reduciría la demanda de combustible, lo que podría compensar cualquier reducción en la oferta debido a las amenazas de Trump. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com>